
Préparation Conseil d’école du 19 février 2018 

2
ème

 trimestre - année scolaire 2017-2018 

 

Personnes présentes 

 Maud Le Masson, directrice 

 Céline Le Gourriérec, enseignante 

 Marie Tanguy, enseignante 

 Jean-Louis Le Masle, maire, 

 Marie-Thérèse Simon, adjointe aux affaires scolaires 

 Madame Clerc, Monsieur Fichet, Monsieur Pineau, représentants des parents d’élèves 

 Excusées : Mme Le Strat, Mme Grini, représentantes des parents d’élèves 

 

Heure de début : 18h05 

Heure de fin : 20h45 

 
 

1) Natation scolaire  

- Les niveaux de classes : l ’année prochaine nous souhaiterions que les CE2 aillent à la piscine à la place des 

GS. Depuis la modification des cycles, la GS est uniquement en cycle 1 (cycle des apprentissages premiers) 

avec le reste de la maternelle, les CE2 sont avec les CP-CE1 en cycle 2 (apprentissages fondamentaux). Au 

vu des progrès des élèves de CE1 l’enseignante et les parents sont frustrés de ne pas avoir pu aller plus loin, 

de savoir que certains n’iront que rarement à la piscine alors qu’ils ne savent pas encore nager. 

- Nouvelle demande de l’Education nationale (BO de 2017) : les élèves devront aller à la piscine du CP au 

CM2.  

- Le nombre de séances : lors des entrevues avec les conseillers pédagogiques, les maîtres nageurs, les 

collègues il apparaît que d’habitude les élèves bénéficient de 10 séances de piscine chaque année.  A la 

piscine du Faouët il y avait la possibilité de rajouter 2 séances avant/après celles effectuées, les autres 

écoles ayant toutes des cycles de 10 séances.  

- Pédagogie d’un des maitres nageurs remise en question : certains élèves, mal à l’aise dans l’eau, ont été 

dévalorisés. 

- Le transport : nous souhaiterions que le trajet soit modifié afin que les enfants de l’école ne soient pas les 

premiers à monter et les derniers à descendre. Car cela veut dire moins de temps pour manger et retard le 

soir. Même si l’année prochaine il n’y aura plus de problème de retard, se posera le temps de travail en 

classe. A voir avec le transporteur, c’est la compagnie qui décide du circuit. La mairie s’engage à demander 

au transporteur même si elle estime qu’elle ne peut pas imposer le circuit au transporteur. 

- Les séances (l’organisation, le manque de pédagogies d’un maître-nageur) : prise de parole de Marie, 

intervention des parents accompagnateurs présents (Christophe, Andy) 

- Mairie : soucis budgétaires, soucis de créneaux 

- Nombre de parents accompagnateurs 

- Nous aimerions qu’au prochain conseil d’école, la mairie ait budgétisé les entrées à la piscine pour les cycles 

2 et 3 (soit 35 élèves) ainsi que pour le transport et cela pour 10 séances et pas 8 comme actuellement. 

 

 

 

0h45 



2) Rythmes scolaires 

- Possibilité de modifier les horaires scolaires pour la rentrée prochaine 

- Plusieurs réunions ont eu lieu entre décembre et février, avec les enseignants et parents des 2 écoles 

d’Inguiniel  

o Décembre : réunion avec Mr Arrault Inspecteur de l’Education Nationale afin de poser un cadre de 

réflexion, celui-ci a donné son point de vue en tant qu’Inspecteur de l’Education Nationale, il a 

expliqué que la fatigue des enfants n’est pas mesurable et n’est pas à mettre en corrélation avec les 

rythmes scolaires, il y a d’autres causes à la fatigue (écrans, heure du coucher).  

Monsieur Le Masle a précisé que l’année prochaine il n’y aura plus de TAPs. Les temps extrascolaires 

seront des temps de garderie payante.  

 

o Mi-Janvier : points positifs et négatifs des propositions du recteur (conservation des rythmes actuels 

avec école le mercredi matin et fin des cours à 15h45, suppression du mercredi matin et fin des cours 

à 16h30, suppression des mercredis matins et fin des cours à 15h45 avec diminution des vacances). 

Les avis n’étaient pas unanimes, autant chez les enseignants que chez les parents, au sujet des 

rythmes actuels apprentissages facilités avec 5 matinées de classe ou au contraire manque de 

pause au milieu de la semaine. 

Question des raisons de la fatigue des enfants (école le mercredi matin ou alors les écrans et l’heure 

du couché) 

 

 Une proposition semble convenir à tous : suppression du mercredi matin, fin des cours à 15h45 

ou 16h, diminution des vacances pour compenser le nombre d’heures « perdues » 

 

o Fin janvier : échange autour de la proposition « diminution des vacances » 

Madame Favreau, l’Inspectrice Académique, a échangé avec Mr Le Masle, maire d’Inguiniel, autour 

de cette proposition.  

Mr Le Masle a fait le point sur les problèmes posés par une diminution des vacances (seule 

commune du Morbihan à avoir fait cette proposition, pas de remplacement, problème pour le 

personnel en temps partiel, transport scolaire). La municipalité comme les enseignants ont tous 

trouvé cela dommage de ne pas pouvoir mettre en place un fonctionnement qui était proposé. Il 

faudrait essayer de fédérer un ensemble d’écoles afin que le projet ait plus de sens et de 

cohérence. Il ne faut pas mettre cette idée aux oubliettes. 

o Suite à cette réunion, des parents et enseignants de l’école Les plumes ont évoqué un changement 

d’horaires (par exemple commencer à 8h30 et finir à 16h00). La mairie accepterait-elle de ne pas 

modifier le temps de travail/le salaire du personnel municipal ?  

- Vote : la répartition des voix est la suivante : 1 voix par enseignante (soit 3), 1 voix par représentant de 

parents (soit 3), 1 voix pour la mairie  

- La mairie s’abstient de voter aux deux conseils d’école et tranchera si les décisions diffèrent selon les écoles 

pour un fonctionnement uniforme au sein de la commune. 

- Sont soumis au vote les horaires suivants 

4 jours ½ : 9h-12h et 13h30-15h45 les lundis mardis jeudis et vendredi : 4 voix  

4 jours : 9h12h et 13h30-16h30 les lundis mardis, jeudis et vendredis : 2 voix 

 

- Edit suite au conseil d’école de l’école Nicole Rousseau : la proposition 4 jours a été retenue contrairement 

à l’école Les plumes ( 4 jours ½ 5 voix, 4 jours 9 voix).. Dans ce cas de figure, la règle est de laisser la mairie 

choisir. La mairie a souhaité uniformiser les horaires des 2 écoles et a décidé d’appliquer la semaine de 4 

jours.  



 

3) Demandes matérielles à la municipalité 

- Classe de maternelle 

- 1 fenêtre de la classe, à assombrir sur la partie supérieure (gêne en fin d’après-midi par temps 

ensoleillé) 

- Poignée de la classe (les petits moyens et même grands n’arrivent pas à fermer la porte car la 

poignée tourne) 
- Robinets (les petits ne peuvent pas appuyer dessus) 
- Paillasson du couloir à changer ou en rajouter un  
- L’ordinateur de direction « rame », demande d’autorisation pour pouvoir contacter Omega 

- panneau de liège sur le mur au-dessus du meuble métallique (face à la porte d’entrée) : 

actuellement nous ne pouvons pas mettre de punaises  
- rideau proche des ordinateurs à refixer 

 

- Classe de CP-CE1 

- Vidéo projecteur : utilisable mais mal positionné donc il est impossible de régler la netteté car la mollette n’est 

plus accessible ; le son sort des baffles de l’ordinateur fixe, il faudrait passer un câble pour que le son sorte du 

vidéoprojecteur 

- Poignée de la classe : même souci que la classe maternelle 

- Ordinateur bloque, problème  de mises à jour ? 

- 2 radiateurs électriques très énergivores et qui chauffent peu : il est prévu de les changer lors des prochaines 

vacances. 

 

- Classe de CE2-CM  

- Réglage des robinets : temps d’écoulement trop court/trop long et débit trop fort (gaspillage) 

 

 

- Ecole 

- Paillassons usés et/ou mal absorbants dans les couloirs des classes. 

- Problèmes des vitres dans les classes du rez-de-chaussée : trop de soleil, gênant pour faire classe, malgré rideau 

mi hauteur et film occultant. Idée : mettre un panneau dans la partie basse de la fenêtre et remonter les rideaux. 

Panneaux pourraient servir d’affichage. 

 

- Bibliothèque (internet) 

Lors du conseil d’école précédent, nous avions demandé l’intervention d’électriciens Le point est à 

nouveau évoqué car il n’y a pas d’évolution. 

Pour rappel, le compte-rendu du CE de novembre  

Connexion internet mauvaise, interventions en alternance du service technique et de l’entreprise de 

maintenance informatique (Oméga Plouay) mais le problème reste le même 

Diagnostique de l’informaticien d’Omega : problème au niveau des câbles entre la bibliothèque et 

l ’étage, il a dit plusieurs fois au service technique qu’il faut poser un nouveau câble (revoir les 

branchements, l’épaisseur du câble, en fonction pose d’un nouveau câble) 

Etant donné que : Omega ne fait pas autre chose qu’un diagnostic et le service technique n’a pas 

forcément les compétences pour résoudre ce problème de câbles (plusieurs essais) 

Nous demandons une intervention d’électriciens pour pouvoir enfin gérer l’emprunt des livres de 

façon informatique (tout a été répertorié par Sandrine AVS l’année dernière) 

Demande renouvelée car problème non résolu. 

Ce point sera discuté lors du prochain conseil municipal 

 

- Cour de l’école 

- Sonnette toujours absente (déjà redemandé en novembre)  
- 4 dernières lignes qui ont été peintes en couleur cet automne sur la cour pour la gestion de 

l ’installation des parcours par les élèves en maternelle : la couleur ne se voit plus, demande de 

couleurs bien distinctes 
- Poignée portillon, serrure dessoudée  
- Clé du local vélo perdue, serrure desserrée : changement de la serrure 

- Serrure de la boîte à lettres difficile  
- Coupures électriques (problème apparemment résolu) : ampérage sera augmenté 

  



4) Portes ouvertes  

- Demande de la part de l’Inspectrice Académique de réaliser dans chaque école publique des portes 

ouvertes 

- Date retenue : samedi 24 mars, 7 ou 14 avril. Voir les dates des portes ouvertes des lycées. Date non fixée. 

- Les enseignantes mettront en avant les activités scolaires (affichage de productions, photos projetées), les 

locaux (visite) 

- Les parents mettront en avant les évènements mis en place par l’association Tous à vos plumes  

- La communication ? Essentiellement locale, presse, affiches ? plaquette à la mairie ? Aucune plaquette 

n’existe pour les autres écoles de la commune d ’Inguiniel 
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5) Photo de classe (questions aux parents) 

- Panoramique ou pas ? Demande auprès des parents : mettre un mot dans les cahiers 

- Même photographe que les photos individuelles ou celui de l’année dernière : qualité moins bonne pour les 

photos individuelles cette année (changement de photographe) 

 
 


